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Вступил в силу Закон «О внесении изменений в отдельные 

законодательные акты Республики Башкортостан» 

                  Государственное Собрание Республики Башкортостан  5.10.2020 

 

       Вступил в силу Закон «О внесении изменений в отдельные 

законодательные акты Республики Башкортостан», которым на территории 

республики установлен так называемый строительный тихий час в жилых 

домах и общежитиях с 13 до 15 часов. В указанный период нельзя проводить 

шумные ремонтные работы. Штраф за нарушение тихого часа для граждан – 

от одной до двух тысяч рублей. Для юрлиц – от десяти тысяч до пятнадцати 

тысяч.  

        Председатель Государственного Собрания – Курултая Республики 

Башкортостан Константин Толкачев признался, что, на его взгляд, за 

последнее время это один из наиболее резонансных законов, принятых 

Государственным Собранием.  

        Вступивший в силу закон не касается новостроек в течение полутора лет 

после сдачи дома. Такое исключение сделали с учетом того, что в новых 

домах все новоселы делают ремонт. При этом работают, как правило, не сами 

жильцы, а наемные бригады строителей. Мешать этому процессу было бы 

неправильно. 

 

Подмосковье может получить субсидию на закупку новых контейнеров 

для раздельного сбора отходов 

                                                                   Московская областная Дума 6.10.2020 

 

       Правительство РФ утвердило правила предоставления субсидий на 

закупку мусорных контейнеров в регионах. Как рассказала председатель 

Комитета Мособлдумы по экологии и природопользованию  лла Полякова, 

«в федеральном бюджете уже зарезервирован 1 млрд рублей. Деньги 

выделяются в целях софинансирования расходных обязательств субъектов 

РФ, возникающих при реализации государственных программ по обращению 

с отходами». 

        Выделенных средств хватит на закупку около 70 тысяч новых 

контейнеров. Деньги распределят по регионам до конца текущего года. 



        Субсидия будет предоставляться на основании соглашения между 

правительством региона и Минприроды. Для участия от области в 

профильное министерство подаѐтся заявка. Важно соблюсти ряд правил. 

Среди них: 

       в регионе должен быть принят нормативный правовой акт, 

предусматривающий раздельный сбор отходов (РСО); 

       обязательно наличие утверждѐнной терсхемы обращения с мусором; 

       в соглашение с региональным оператором должны быть включены 

условия о том, что в муниципальном образовании осуществляется РСО. 

       «В Московской области установлено более 58 тысяч контейнерных 

площадок. Учитывая все условия, Московская область имеет шансы 

получить субсидию. По итогам мероприятий по закупке мусорных 

контейнеров, Минприроды России проведѐт оценку эффективности 

использования субсидии», – добавила Полякова. 

 

Депутаты парламента раскритиковали Минздрав Карелии за работу по 

снижению задолженности медучреждений 

                                Законодательное Собрание Республики Карелия 6.10.2020  

 

       Ситуацию с просроченной кредиторской задолженностью учреждений 

здравоохранения республики, которая составляет более 200 млн рублей, 

рассмотрели парламентарии Комитета по здравоохранению и социальной 

политике. 

        Напомним, в феврале 2020 года депутатским корпусом было принято 

решение выделить из бюджета республики 100 млн рублей на погашение 

долгов медучреждений перед кредиторами. Теперь депутаты попросили 

министра здравоохранения Михаила Охлопкова отчитаться о расходовании 

средств и проинформировать о текущем положении дел. 

       По словам министра, средства были направлены всем учреждениям с 

просроченной кредиторской задолженностью, вместе с тем на 1 октября 

объем долга медучреждений составляет 207,8 млн рублей. Пояснения 

Михаила Охлопкова о причинах роста задолженности депутатов не устроили. 

По их мнению, у Минздрава нет четкой стратегии решения этой проблемы. 

Парламентарии опасаются, смогут ли учреждения при наличии долгов 

полноценно оказывать медицинскую помощь. 

       Председатель Комитета  лексей Хейфец напомнил, что проблема 

кредиторской задолженности больниц и поликлиник рассматривалась в 

парламенте год назад, но за это время прорыва не случилось. 

        Депутаты приняли решение подробно рассмотреть вопрос о 

просроченной кредиторской задолженности учреждений здравоохранения на 



совместном заседании Комитета по здравоохранению и социальной политике 

и Комитета по бюджету и налогам. 

 

Законодательная инициатива Парламента Кузбасса поддержана 

Правительством России 

Законодательное Собрание Кемеровской области – Кузбасса  

 

       Комиссия Правительства России по законопроектной 

деятельности поддержала федеральную законодательную инициативу 

Парламента Кузбасса об увеличении в десять раз штрафов за нарушение 

пожарной безопасности, в том числе в лесу. Напомним, что весной этого 

года Кузбасс столкнулся с проблемой пала сухой травы. Это привело к 

серьезным последствиям: в результате массовых пожаров своих домов 

лишились десятки семей. 

         По актуальной редакции Кодекса об административных 

правонарушениях за нарушение правил пожарной безопасности в лесах 

установлен штраф от 1 500 до 3 000 рублей, за нарушение требований 

пожарной безопасности – от 2 000 до 3 000 рублей.  

       "Один из основных факторов проблемы в том, что ответственность, 

установленная Ко П за поджог сухой травы, в том числе рядом с 

лесом, слишком низка и не позволяет эффективно заниматься профилактикой 

пожаров, – подчеркнул председатель Парламента Кузбасса Вячеслав Петров. 

– Поэтому мы с коллегами, учитывая всю серьезность ситуации, единогласно 

выступили с инициативой в десять раз увеличить штрафы".  

  

 гражданам – от 20 тысяч до 40 тысяч рублей; 

 должностным лицам – от 50 тысяч до 100 тысяч рублей; 

 предпринимателям без образования юридического лица – от 50 тысяч 

до 100 тысяч рублей; 

  юридическим лицам – от 500 тысяч до 1 миллиона рублей. 

Теперь, после одобрения Правительством страны, Парламент Кузбасса 

намерен внести законопроект на рассмотрение в Государственную Думу. 

 

Парламентарии обсудили вопросы защиты авторских прав  

                               Государственный Совет Республики Татарстан 7.10.2020 

 

       Проблемы соблюдения и защиты авторских прав обсудили сегодня на 

заседании круглого стола «О применении авторских прав в сфере 

правоотношений с правообладателями, в том числе при кинопрокате, 

постановке спектаклей, экспонировании предметов в ходе музейных 



выставок» с участием руководителей творческих союзов республики, 

представителей профильных министерств и ведомств, Российского 

авторского общества в РТ. Инициатором проведения круглого стола 

выступил Комитет по образованию, культуре, науке и национальным 

вопросам.  

        Открывая заседание круглого стола, председатель комитета  йрат 

Зарипов подчеркнул, что вопрос защиты авторских прав актуализировался в 

связи с новыми форматами, диктуемыми обстоятельствами, с которыми мир 

столкнулся в условиях ограничительных мер в связи с распространением 

новой коронавирусной инфекции. Большое количество контента сегодня 

проходит через сеть Интернет, а сфера искусства все больше переходит в 

режим онлайн.   

        Министр культуры республики Ирада  юпова не исключила 

возможность корректировки законодательных норм с тем, чтобы правовая 

система отражала реальное положение дел в данной сфере.  

        О необходимости создания единого реестра авторских прав сегодня 

говорили многие участники круглого стола. Данный реестр может 

содействовать не только защите авторских прав, но и проверке произведения 

на достоверность, борьбе с плагиатом.   

 

Идею об учреждении праздника работников янтарной отрасли 

поддержали  

                                                        Калининградская областная Дума 7.10.2020 

 

        Минпромторг России поддерживает идею учредить профессиональный 

праздник работников янтарной отрасли. Его официальной датой станет 21 

июля. 

         В ответ на обращение об учреждении официального профессионального 

праздника для янтарщиков федеральное Министерство промышленности и 

торговли сообщило, что не возражает против такой идеи. Свою позицию о 

целесообразности установления профессионального праздника "День 

работника янтарной отрасли" ведомство направило в правительство 

Российской Федерации. 

        Этот праздник предлагается сделать общим для представителей всех 

специальностей, работающих в янтарной отрасли. Его смогут отмечать 

горняки, занятые на добыче солнечного камня, инженеры и технические 

специалисты, работающие на переработке янтаря, художники, дизайнеры, 

ювелиры. 

 



Совет Думы рассмотрел предложения областных депутатов для 

обсуждения на Конференции Южно-Российской Парламентской 

Ассоциации 

Волгоградская областная Дума 8.10.2020 

 

         На заседании Совета Волгоградской областной Думы были 

рассмотрены инициативы, которые будут представлены депутатским 

корпусом региона на XXXIII Конференции Южно-Российской 

Парламентской  ссоциации 15–16 октября 2020 года.  

        «Подготовлено 10 обращений в Правительство РФ, федеральные органы 

власти, Государственную Думу, – отметил председатель Волгоградской 

областной Думы  лександр Блошкин. – Инициативы касаются 

регулирования действительно значимых вопросов в сфере бюджетных 

отношений, лекарственного обеспечения, проведения диспансеризации, 

развития библиотечной сети, дачного хозяйства, поддержки ветеранских 

организаций и в других направлениях».  

        Например, одна из инициатив направлена на изменение условий 

продления регионам погашения задолженности по бюджетным кредитам. В 

2020 году в рамках антикризисных мер поддержки субъекты полностью от 

этого освобождены. Погашение будет осуществляться с 2021 по 2024 год в 

объеме 5% от суммы задолженности, а далее – равными долями с возможным 

досрочным погашением. Однако пандемия  может повлечь невыполнение 

предусмотренных обязательств и досрочный возврат бюджетного кредита, 

что еще более усложнит положение территорий.  

        Кроме того, по мнению парламентариев, целесообразно вносить 

корректировки в федеральное бюджетное законодательство таким образом, 

чтобы они вступали в силу не ранее 1 января года, следующего за очередным 

финансовым годом. Тем самым у регионов будет достаточно времени, чтобы 

привести в соответствие свою нормативную базу.  

 

Действующие в отношении табака запреты распространены на вейпы и 

снюсы 

Законодательное Собрание Калужской области 8.10.2020 

 

        Комитет по законодательству обсудил инициативу прокуратуры 

региона, касающуюся запрета на продажу никотиносодержащих веществ 

несовершеннолетним. 

        Напомним, что в Калужской области установлен запрет на продажу 

несовершеннолетним вейпов – электронных систем доставки никотина и их 

компонентов, а также полный запрет на продажу снюсов – жевательных 

смесей, содержащих никотин и его производные. Действуют и нормы, 

устанавливающие ответственность за нарушение этих ограничений. 



        При этом 31 июля 2020 года вступил в силу Федеральный Закон «О 

внесении изменений в отдельные законодательные акты Российской 

Федерации по вопросу охраны здоровья граждан от последствий потребления 

никотиносодержащей продукции». 

        Этим документом в отношении никотиносодержащей продукции, 

устройств для ее потребления и кальянов устанавливаются все 

запретительные меры аналогичные уже действующим в отношении табака и 

табачной продукции. То есть под запрет попадает их употребление на 

отдельных территориях, реклама, продажа несовершеннолетним, торговля 

дистанционным способом. 

        Таким образом, региональный запрет с конца июля, по сути, дублирует 

федеральный. Именно поэтому прокуратура и предлагает отменить 

соответствующие областные законы. На сессии Заксобрания этот вопрос 

будет рассмотрен в ноябре. 

 

В Хабаровске состоялось первое заседание Народного совета 

Законодательная Дума Хабаровского края 9.10.2020 

 

        В Хабаровске состоялось первое заседание Народного совета, 

созданного по инициативе врио губернатора Хабаровского края Михаила 

Дегтярева. В нем приняли участие около 300 человек. К мероприятию 

присоединилась председатель Законодательной Думы Хабаровского края 

Ирина Зикунова. 

      В ходе заседания главе региона задали десятки вопросов. Среди них – 

запросы к развитию законодательной базы края. 

     В ближайшее время участники заседания выберут оргкомитет, 

распределятся по профильным комитетам и рабочим группам. Основные 

направления – экономика, городская среда, малый бизнес, социальная 

защита, экология, строительство, транспорт, медицина, спорт, народный 

контроль, поддержка ТОС, защита прав граждан, а также законодательство. 
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